



# Finalistes

## *Prix Collaboration / concertation*

Souligne une initiative qui s'est démarquée par la collaboration entre partenaires, la collaboration pour la réalisation d'un projet ou encore comme une initiative de concertation porteuse pour le secteur culturel.

**Organisme :** Culture Laval

**Titre de l'initiative :** Journées IMPULSIONS

**Période de réalisation :** septembre à décembre 2023

Le programme IMPULSIONS, organisé par Culture Laval à l'automne 2023, a été un élément clé de son développement professionnel pour 2023-2024. Composé de quatre journées thématiques mensuelles, il a mis en avant des innovations culturelles à travers des études de cas, conférences, formations, et ateliers menés par des experts. Le format mêlant matinées d'inspiration et après-midis de résolution collective de problèmes a suscité des échanges fructueux, conduisant à l'émergence de trois projets : Circul'art, Avant-art, et N.I.D., qui seront développés en partenariat avec le Pôle régional d'économie sociale de Laval. Plus de 60 acteurs culturels se sont mobilisés, créant un engouement notable pour les formations de Culture Laval et renforçant son engagement à innover pour soutenir la vitalité culturelle de la région.

[Pour en savoir plus](#)



**COMPÉTENCE  
CULTURE**

COMITÉ SECTORIEL DE  
MAIN-D'ŒUVRE EN CULTURE



# Finalistes

## *Prix Collaboration / concertation*

Souligne une initiative qui s'est démarquée par la collaboration entre partenaires, la collaboration pour la réalisation d'un projet ou encore comme une initiative de concertation porteuse pour le secteur culturel.

**Organisme :** Réseau Centre et La danse sur les routes du Québec

**Titre de l'initiative :** Collaboration et création Ateliers médiation en danse

**Période de réalisation :** juillet 2023 à juin 2024

Une collaboration entre Ample Man danse, Danse sur les routes du Québec, et Réseau Centre a permis d'organiser une tournée de 81 ateliers de médiation en danse dans 11 villes du Québec, touchant environ 1 200 participants de 18 mois à 89 ans. L'initiative a suscité un vif intérêt parmi les diffuseurs et leurs partenaires, notamment les écoles et les organismes locaux, qui sollicitent désormais eux-mêmes des activités de danse, marquant un changement par rapport à la première année. Les communications améliorées ont renforcé les liens entre diffuseurs et partenaires, facilitant l'expansion des activités et attirant de nouveaux participants. Ce projet a permis de faire découvrir la danse à divers publics, y compris des enfants, des adultes aînés, et des nouveaux arrivants, créant des moments mémorables et confirmant les objectifs de familiarisation à la danse, de développement, et de rayonnement du projet.

[Pour en savoir plus](#)



**COMPÉTENCE  
CULTURE**

COMITÉ SECTORIEL DE  
MAIN-D'ŒUVRE EN CULTURE



# Finalistes

## *Prix Collaboration / concertation*

Souligne une initiative qui s'est démarquée par la collaboration entre partenaires, la collaboration pour la réalisation d'un projet ou encore comme une initiative de concertation porteuse pour le secteur culturel.

**Organisme :** Association des écoles supérieures d'art du Québec (ADÉSAQ)

**Titre de l'initiative :** Journée ADÉSAQ

**Période de réalisation :** 29 septembre 2023 (Québec) et 6 octobre 2023 (Montréal)

La Journée ADÉSAQ est une initiative unique qui permet aux étudiant.e.s en art d'accéder à des programmes de formation supérieure dans des écoles différentes de la leur. En 2023, près de 200 étudiant.e.s provenant de 16 écoles ont participé, et un record sera atteint en 2024 avec 19 écoles participantes. Cette journée élargit les horizons des étudiant.e.s en leur faisant découvrir de nouvelles disciplines artistiques, tout en favorisant un maillage entre artistes et artisan.e.s de diverses spécialités. Elle met en valeur les expertises des écoles, les standards d'excellence, et renforce la fierté des étudiant.e.s envers leur engagement. Les retours sur cette journée sont élogieux, et les impacts sont significatifs: liens d'amitié, collaborations artistiques ponctuelles ou durables, changements de parcours, et même la création de compagnies. L'initiative contribue au développement de la multidisciplinarité et de l'interdisciplinarité dans le milieu des arts, démontrant ainsi son importance et son originalité.

[Pour en savoir plus](#)



**COMPÉTENCE  
CULTURE**

COMITÉ SECTORIEL DE  
MAIN-D'ŒUVRE EN CULTURE